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�أجرت �للقاء�ت/ يا�سمين �أحمد علي 

تقنيات العصر
في البدء تحدث إلينا العقيد الدكتور/ راشد 
عدن  محافظة  أمن  مدير  مساعد  مانع  سعيد 

لشؤون الشرطة قائلًا:
منذ إطلالة صحيفة 14 أكتوبر في عام )1968( 
كل  مواكبة  استطاعت  إعلامية  منارة  كانت 
التطورات في مسيرتها وتجددت مع استخدام 
تقنيات العصر .. نتمنى لها دوام العطاء والتطور، 
ونأمل أن تكون لملاحظاتنا مكانة في المستقبل 
ليؤخذ بها كوننا نهدف لأن تكون هذه الصحيفة 

متميزة.
بطريقه  س��واء  الكتابة  عند  قائلًا:  وأض��اف 
ريبورتاج او مقالة عن موقع او مؤسسة او حدث 
معين من المفيد أن تكون الكتابة عنه بعد تحر 
دقيق عن المعلومات من أكثر من مصدر من أجل 
مصداقية المعلومات. وكذا إفراد حيز في إحدى 
الصفحات للتعريف بالمواقع والرموز التاريخية. 
مع إعطاء نبذة عنها. وإف��راد زاوية في صفحة 
تعنى بآخر ما توصلت إليه الأبحاث العلمية في 
مختلف المجالات، وكذا إفراد موقع لمقتطفات عن 
تاريخ المجتمع اليمني على مدى الأعوام المائة 
المنصرمة لإطلاع جيل الشباب على ما كان عليه 

الأمس وما يجب أن يكون عليه المستقبل.
واختتم حديثه بالقول: وإن المقترحات أعلاه لا 
تقلل من الجهود والمستوى الممتاز الذي وصلت 
إليه الصحيفة بجهود القائمين عليها  والعاملين 

فيها.

أوائل الصحف
وتحدث إلينا العقيد/ محمد عبدالجليل الشامي 
مدير أمن المنطقة السادسة مديرية الشعب قائلًا: 

بمناسبة مرور )42( عاماً من صحيفة                     ..مواطنون يعبرون عن انطباعاتهم 

اثنان وأربعون عاماً مضت من عمر صحيفة 14 أكتوبر الغراء وهي 
رغم قصرها بمعايير الزمن الإنساني الا أنها كانت سنوات مليئة 
النبيل من أجل إيصال المعلومة إلى المواطن  بالجهد الإنساني 
وتنويره، وعلى مدى هذه الأعوام نضجت الصحيفة وصارت في أزهي 
سنوات عمرها المديد، تعاقب على قيادتها رجالات أجلاء أدى كل 
واحد منهم دوره بتفان وإخلاص وبقيت الصحيفة رمز الثورة الخالدة 
تشق طريقها نحو الأفضل حتى وصلت إلى ما هي عليه اليوم من 

تميز وإبداع.
صحيفة )14 أكتوبر( التقت بعدد من محبيها الأوفياء وخرجت بحصيلة 

من الرؤى والأفكار حول شكلها ومضمونها وسبل تطويرها.

 

 الصحيفة منذ إطلالتها منارة إعلامية مواكبة للتطورات

 الانتخاب حق كفله لنا الدستور ومقاطعة بعض أحزاب المعارضة ليست هي الحل 

أن الصحافة إحدى وسائل التعبير ومظهر من 
مظاهر الديمقراطية والرقي وفي ذكرى انطلاق 
صحيفة )14 أكتوبر( نجدها قد حققت الأهداف 
المرسومة لها وهناك جوانب إيجابية باعتبارها  
من أوائل الصحف التي صدرت بعد الاستقلال 
وأصبحت من أهم المداميك التي بني عليها ما 
صدر بعدها وباعتبارها صوت المرحلة الجديدة 
للوطن اليمني، ومن أهم ملاحظاتي على أداء 
أنها  الأخيرة  السنوات  في  خصوصاً  الصحيفة 
شهدت تطوراً متسارعاً سواء على مستوى الشكل 
والطبع او على مستوى المواضيع التي تتطرق 
إليها، حيث حظيت باهتمام فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح حفظه الله الذي وفر لها ما كانت 
تطمح ليها إداراتها وهو ما مكنها من الظهور 
بالمظهر الذي يليق بها ، وفي المضمون تطرقت 
إلى مواضيع شتى ومن خلال عدد من كتابها 
وكاتباتها سجلت مواقف رائعة وردت على كثير 
من أطروحات الخراب التي كانت تنعقد بها بعض 
الأقلام المأزومة وأعادت نشر بعض ما كتب قبل 
خمسين عاماً رداً على مأزومي اليوم وكأنه يرد 

عليهم اليوم.
والسداد  بالتوفيق  الأمنيات  كل  فللصحيفة 
الإعلامية  رسالتها  أداء  في  التقدم  واستمرار 
حقائق  توضيح  من  ومزيداً  الشريفة  الوطنية 
الوضع الراهن لمن لا يعلم خلفية ما يدعو إليه 
أن  يجب  التنويري  فدورها  المأزومين  بعض 
يركز على ما يدور اليوم ويعالجه معالجة واقعية 

صادقة.

إيجابيات الصحيفة
مدير  نائب  باهيصمي  العقيد/ محمد سالم 
بمناسبة  ق��ال:  العسكري  باصهيب  مستشفى 
السنة الميلادية والهجرية الجديدة أتقدم بأجمل 
تهنئة لصحيفتنا الغراء 14 أكتوبر التي لازمتنا 

خلال أكثر من 40 عاماً وهي بين ذراعينا وكل 
الصحفية  وهيئتها  تحريرها  لرئيس  التقدير 
وعامليها الأعزاء متمنياً للجميع التطور والتقدم 
والصحة. ومن إيجابيات الصحيفة خلال الفترة 
الماضية وخاصة بعد أن تسلم قيادتها الأخ/ أحمد 
الحبيشي أنها أدخلت نظام الألوان التي أظهرت 
رونقها الجمالي وازداد عدد صفحاتها المتنوعة 
وهذا أفرحنا عندما استقبلناها بهذا الثوب القشيب 
الزاهي اللافت للنظر ولكن افتقدنا المواد التي 
كانت تعتمد على النزول والمتابعة وخاصة في 
الجوانب الفنية والثقافية والاجتماعية حيث كانت 
هناك مساهمات من داخل الصحيفة وخارجها 
والنزول للجمعيات والمنتديات لمتابعة كل جديد 

ونشره وتوثيقه .
وأضاف العقيد/ محمد سالم أن لصحيفة 14 
وكانت  وعايشناه  لازمنا  تاريخاً  الغراء  أكتوبر 
هي خير صديق وجليس عندما كانت الأولى في 
عدن يحتضنها القراء كل صباح مع فنجان الشاي 
الصباحي ويتصفحونها حيث تنبعث منها جماليات 
البساطة في المواضيع المحلية لأنها هي )النت( 

الذي يدخل في دهاليزه المتصفح .

المزيد من الاهتمام
الكينعي  عبدالكريم  ركن/  العقيد  وتطرق 

مدير شرطة المعلا قائلًا: بصراحة نحن نتابع 
الصحيفة وما تنشره من أخبار متنوعة وتقارير 
وتحقيقات وصفحات تخصصية ونجدها تتطور 
يوماًً بعد يوم وقد تزينت مؤخراً بثوبها المزركش 
.. ونحن نرى أهمية أن تكون هناك صفحات أمنية 
تعنى بالمشاكل والقضايا التي تبرز جهود رجال 
الأمن في كشف الجريمة وتوعي أبناء المجتمع 
وتنورهم وتوضح لهم أهمية الأمن والاستقرار 
في تطور حياة الشعب لا سيما وأننا نرى ما 
يشهده عالمنا العربي من هزات اجتماعية لا 

تحمد عقباها.
الاهتمام  من  المزيد  الصحيفة  من  نأمل 
بقضايا المواطنين ونشر المزيد من التحقيقات 
التي تهم الشباب وتنورهم وتهتم بمشاكلهم 
الاجتماعية  ونتمنى للصحيفة المزيد من التطور 

والازدهار .

حققت الأهداف المرسومة
أما المقدم/ عبدالناصر السقاف نائب مدير 
من  أكتوبر   14 فقال: صحيفة  المعلا  شرطة 
وقد  المتنوعة  بأخبارها  تمتاز  التي  الصحف 
شهدت تطوراً متسارعاً على مستوى الشكل 
حظيت  حيث  إليها  تتطرق  التي  والمواضيع 
باهتمام القيادة السياسية ممثلة بفخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية وقد حققت 
الأهداف المرسومة وأصبحت من أهم المداميك  

باعتبارها صوت المرحلة الجديدة.
الصحيفة متسعة  أن تكون  وأض��اف: لاب��د 
إلى  بها  يبعثون  التي  المواطنين  لمشاكل 
القراء. ولابد  الصحيفة وبالأخص في صفحة 
أن تنتظم هذه الصفحة كما كانت في السابق، 
وبالتوفيق والسداد واستمرار التقدم في أداء 
رسالتها الإعلامية الوطنية، وتوضيح حقائق 

الوضع الراهن في المجتمع.

استطلعت                  آراءهم  حول الانتخابات النيابية .. مواطنون :

سنعطي أصواتنا لمن نريد دون أي وصاية أو إجبار

نأمل ألا تحدث فوضى عند التحضير للانتخابات لان ذلك ليس في صالح أحد 

�أجرت �للقاء�ت / نبيلة �ل�سيد  -  ت�سوير / د�ليا عدنان

الانتخابات ودعوة المعارضة للمقاطعة 
الأخ / سليمان صالح عمر – رئيس قسم العيادة الخارجية 
للأمراض النفسية بمحافظة عدن قال الانتخابات البرلمانية حق 
دستوري لكل مواطن حيث يحق له المشاركة لاختيار الشخص 
المناسب الذي سينقل همومه إلى مجلس النواب لغرض حلها 
وإيجاد المعالجات للكثير من المشاكل التي تواجه المواطن من 
غلاء وبطالة ... فأنا مثلًا أب لثلاثة أبناء شباب هم بحاجة إلى 
وظائف وهناك شباب  آخرون يجلسون على قارعات الطرق  دون 
عمل مع أنهم يحملون شهادات جامعية وهناك الكثير من الهموم 
والمشاكل التي تخص المواطن وحياته المعيشية الصعبة والعضو 
المرشح للانتخاب سوف يناقش هذه الأمور من اجل وضع الحلول 

المناسبة لها. 
وأضاف : أن مقاطعة الأحزاب للانتخابات ليست حلًا سليماً 
فالدستور أعطى الحق لكل مواطن أو حزب معارض أن يدخل 
الانتخابات أو يرفض بحرية وديمقراطية وهذا ما أكده لنا قائدنا 
ومعلمنا الرئيس علي عبدالله صالح بإعطاء الحرية للرأي والرأي 

الآخر دون تحفظ. 

ديمقراطية الانتخابات 
الأخ / حسين محمد حسين – مدير الشؤون القانونية بأمن 
المحافظة قال: الانتخابات حق من حقوق المواطن كفله له الدستور 
طالما هو في وطنه فعليه المشاركة في أي انتخابات سواء كانت 
رئاسية أو محلية أو برلمانية وأن يعطي صوته لمن يرضى ضميره.. 
والإنسان يعبر عن رأيه في الانتخابات كمرحلة ديمقراطية وايضاً 
من اجل أن يسود الخير والمحبة والوئام ربوع هذا الوطن الغالي.
وأضاف : ويحق لأي حزب معارض أن يدخل الانتخابات وفقاً 
لما كفله الدستور منوهاً بأن المواطن كفرد في المجتمع يحق 
له أن يعطي صوته لمن يراه مناسباً بحرية وديمقراطية وكوني 
مواطناً يمنياً سوف أعطي صوتي لمن أريد بكل إرادتي دون أن 

اجبر على شيء..
وأتمنى أن يكون هناك أعضاء جيدون يراعوا مصالح الشعب اولًا 
وقبل كل شيء وأن يخافوا الله سبحانه وتعالى وأن ينفذوا خططهم 

وبرامجهم على أكمل وجه لما فيه مصلحة الشعب اليمني. 

نزاهة الانتخابات 
الأخ / محمد احمد السقاف – يعمل في شركة خاصة ، قال : 
الانتخابات البرلمانية القادمة يجب أن تكون قائمة حسب الوفاق 
الوطني الذي تم الاتفاق عليه خلال فترة الاستعداد للانتخابات من 

قبل كل الأحزاب بما فيها أحزاب المعارضة والحزب الحاكم. 
والأحزاب المعارضة يحق لها المقاطعة بما كفله الدستور ولكن 

يجب أن تلتزم بالروح الديمقراطية. 
وأتمنى أن تكون الانتخابات القادمة نزيهة وعلى المرشحين 
أن يطرحوا بعد فوزهم قضايا وهموم المواطنين بعين الاعتبار 

وبشكل أفضل مما كانت عليه الأمور خلال الفترة الماضية. 

الانتخابات والوفاء بالوعود 
أما الأخ / بسام عبدالكريم علي – قال: بصراحة أقولها لم نستفد 
من هذه الانتخابات شيئاً صحيح أن الانتخابات حق مشروع لنا 
ولكن كلما رشحنا اشخاصاً وانتخبناهم وكان أملنا فيهم كبيراً بأن 
يحلوا لنا ولو جزءاً من همومنا ومشاكلنا ولكن للأسف دون فائدة 

إلا  الوعود  الرغم من  على 
أننا نصبح كما نمسي ونحن 
في  غارقين  نحن  ما  مثل 

الهموم. 
ففي كل الانتخابات وبعد 
لنا  ننتخبهم لا يعملون  أن 
أي شيء لأنهم نسوا هموم 
في  وف��ك��روا  المواطنين 

مصالحهم الشخصية. 
ول��ك��ن��ن��ي ف����ي ه���ذه 
أش��ارك  س��وف  الانتخابات 
أجده  لمن  وأدل��ي بصوتي 
أفعاله  في  وع��ادلًا  مناسباً 
وأقواله من الذين لا يغلبون 
مصالح  على  مصالحهم 

الوطن والمواطنين.

المرأة والانتخابات 
أما الأخت / نبيلة محمد 
ناجي – قالت: نحن نستبشر 
أعطت  حكومتنا  لان  خيراً 

للمرأة دوراً في إبداء رأيها وصوتها في الانتخابات.. فالمرأة نصف 
المجتمع خاصة بعد قيام دولة الوحدة التي فتحت أمام المرأة 
مجالات للمشاركة مع أخيها الرجل فأصبحت تتبوأ مناصب عدة 
بعد أن كانت محرومة من ابسط حقوقها في المشاركة والإبداع. 

المرأة وتهميشها 
الفت عبدالمجيد – موظفة بالبنك الإسلامي قالت:  الأخت/ 
مشاركة المرأة في الانتخابات شيء ضروري ومهم لأنها تمثل 
نصف المجتمع.. فالمرأة تحب العمل والمشاركة في الانتخابات فهي 
نشطة وفعالة وهذا ما أعطاها مكانة مع اخيها وما اكسبها الثقة 
في نفسها وأشعرها بعدم إهمالها وتهميشها والنظر إليها على 
أنها إنسانة غير قاصرة على الفهم .. لذا مشاركتها في الانتخابات 
كمنتخبة أو مرشحة جعل لها مكانة قوية لتمثل من أعطوها 

الثقة بإرادة لا يستهان  بها كونها الأم والأخت والابنة والعاملة 
والموظفة والمربية لأجيال يعتمد عليهم المجتمع! !! 

استحقاق وطني 
الأخ / ع��ادل عبده قاسم – هندسة ميكانيك  ق��ال: إن 
مشاركتنا في الانتخابات البرلمانية لمجلس النواب في موعدها 
المحدد ماهي إلا فرصة جيدة لإعطاء الحق للمواطن في اختيار 
المرشح الذي سيمثله في مجلس النواب وعلينا كمواطنين 
أن نحسن الاختيار لهؤلاء الأشخاص الذين سنعطيهم ثقتنا 
في حل الكثير من مشاكلنا وهمومنا اليومية من غلاء وبطالة 
وفساد.. واتمنى للانتخابات النجاح والتوفيق ومشاركة كل 
القوى الخيرة الوطنية والاجتماعية والسياسية وأدعو إلى 
تفعيل الحوار الوطني كما أدعو إلى إجراء الانتخابات في 

موعدها المحدد. 

تنعقد في السابع والعشرين من أبريل القادم 
التي  الانتخابات  هذه   .. البرلمانية  الانتخابات 
تعتبر حقاً دستورياً لكل موانتخب مرشحيه الذين 
سيمثلونه بمجلس النوا ب من اجل التشريع والرقابة 

على أداء الحكومة وحل مشاكل المواطنين 
14 أكتوبر  ومن هذا المنطلق أجرت صحيفة 
عن  ليعبروا  المجتمع  شرائح  بعض  مع  لقاءات 
آرائهم وانطباعاتهم بهذه المناسبة فإليكم حصيلة 

لقاءاتنا. 
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